

# EL CONSERVADOR.

**CONSERVADOR** es propiedad de la Imprenta de la Caridad, y está bajo la dirección de su Redactor principal D. José Marmol. — La suscripción es de 3 pesos por mes, pagaderos al fin de cada trimestre. — Se admite toda clase de avisos de comercio hasta las 4 de la tarde en la Librería de D. Jaime Hernandez, por un precio módico que se convendrá en vista del aviso, debiendo ser pago al contado. — Los sueltos 6 vintenes.

## EXTERIOR.

dependencia de París de 23 de Febrero. "al Journal de Comercio" del Rio Janeiro.

La semana entera de tumulto, de desorden y combates costó la discusión del último proyecto de respuesta de la Cámara de Diputados á aquellas fumosas palabras del rey de la corona, en que la ajitación reformadora era designada como resultado de pasiones y enemigas. Muchos días pareció la balanza inclinarse al lado de la oposición, ya para el lado del gabinete; al fin, sin embargo, salió el ministerio victorioso, cayendo todas las enmiendas. Después de las otras, y quedando el gobierno con una mayoría de 222 votos contra 189, los héroes de la tribuna salieron al campo en esta importante ocasión; todos combatieron con desesperado coraje, muchos con verdadera furia, ninguno con moderación. Fué una tormenta desceja de gritos y de tumulto, de proclamas y de amenazas, de recriminaciones y de personalidades.

¿Cuál era, sin embargo, el interés de la Francia en esta importante ocasión, que así hacía salir de sí tantos hombres recomendables ó por talentos, ó por serios, ó por carácter? Ninguno! De lo que se trataba era de saber si los adversarios tenían ó no el derecho de intervenir en que acordase el gobierno de París.

Gobierno los prohibía es que los banquetes debían continuar. Al gando por tanto, que la decisión del gobierno era enteramente arbitraria é ilegal, y que no era posible que la minoría dejase así confiscar por un gobierno despotico, el derecho que todos los ciudadanos tenían de reunirse para tratar de negocios políticos; inmediatamente principió la coalición á organizar nuevo banquete, en el mismo París, tratando al mismo tiempo de darle todas las proporciones necesarias para que de él pudiese salir una buena revolución.

Fueron llamados á tomar parte en la grande demostración que se preparaba: no solamente todos los diputados de la oposición actual, mas todos los de la oposición pasada que habían naufragado en las elecciones; igualmente lo fué la masa toda entera de los electores, que es innumerable; se hicieron venir por los caminos de hierro diputaciones de todas partes de la Francia para que la cosa fué posible se dirigió un convite especial á todos los 85,000 hombres de la guardia nacional de París para que viniesen á autorizar con su presencia la manifestación proyectada, igual convite se dirigió á los jóvenes de las escuelas de medicina y de derecho, que todavía no tienen edad legal para poderse ocupar de negocios políticos, pero que son azarosos de imprudencia y de coraje para tomar la iniciativa en cualquier desorden y tumulto que se desee; y después de todos estos elementos de conflagración, y de revuelta, se contaba todavía con la cordial cooperación de la turba multa de gorra y blusa de los barrios de S. Antonio y de S. Juan.

El día 22, quedó por tanto despojado de la honra de la grande manifestación que á todos parecia inevitable; hubo con todo desórdenes, y desgracias bastantes para que por ellas se viese que tal hubiera sido la jornada si á tiempo no se hubiese prevenido la explosión. Luego desde la mañana las turbas de gorra y blusa principieron á obstruir las calles cantando la Marsellesa, y gritando *A bas le gouvernement!* Yo mismo me ví envuelto por un grupo de 400 á 500, de que sólo me pude desembarazar en la plaza de la Bastilla, donde asesinaron un pobre esbirro municipal (*sergent de ville*). Los piquetes de caballería que procuraban disipar estas reuniones fueron atacados: primero á pedradas, después por hombres armados que habían saqueado diferentes tiendas de armeros. La residencia de Guizot fué atacada por gran fuerza de jente, que mayor fuerza de tropa hizo retirar. Dos cuerpos de guardia cayeron en poder de los amotinados, sin que los soldados pudiesen reprimir la furia con que los acometieron. En la calle de S. Honorato y en otras partes principaron á arrojarse las piedras de las calzadas y á construir barreras. Fué preciso que la tropa saliese en gran fuerza de los diferentes cuarteles, para poder dominar el tumulto, lo que finalmente consiguió, mas no sin efusión de sangre de parte á parte.

Si el estado de las cosas por la ciudad era tan grave, lo que pasaba dentro de la Cámara, no era menos digno de atención. Odillon Barrot presentó un acto de acusación contra el ministerio, en que articulaba contra él los crímenes siguientes: haber traidonado en el exterior; segun-

principal, que al principio combatió con verdadera desesperación; pero al fin esa misma acabó por imitar el ejemplo de la otra tropa; y ya no existe de ella el mas pequeño vestigio. En el momento en que escribo, la única fuerza de línea que aun se conserva con las armas en la mano es la que guarda las Tullerías; pero tal vez aun no estarán estas líneas concluidas y ya las cosas hayan mudado. Lo que hay de cierto es, que se están haciendo los preparativos necesarios para dar un asalto en forma á la residencia real, que con dificultad podrá resistir largo tiempo al empuje de la multitud.

La primera cosa que Luis Felipe hizo para conjurar la tormenta, fué dimitir el gabinete, y encargar á Dupin y al conde Molé de la formación del nuevo Ministerio; pero ya á este tiempo las cosas habían tomado tan grande altura que todo lo que tuviese la mas pequeña sombra de parateo con el detestable sistema político que acababa de sucumbir, no era posible que satisficiera las exigencias de la situación. Comprendida esta verdad, trató el soberano de nueva combinación bajo los auspicios de Thiers y Odillon Barrot, y así lo hizo saber inmediatamente por medio de carteles impresas por él á prisas y fijados por todas partes en la capital; pero ni esto mismo satisficó las influencias del día, y fué preciso imaginar nueva manera de contenerlas. En este momento el señor de la autoridad soberana es la guardia nacional: obedece á una especie de junta, estrictamente republicana ó poco menos, que es quien recibe y quien responde á las diferentes proposiciones que se le hacen de las Tullerías. Las armas que la tropa entregó, fueron distribuidas á la jente de blusa que en número de más de cien mil se presentó conjuntamente con la guardia municipal en las Tullerías y el Louvre.

que antes de todo se nombrase un Gobierno provisorio para sustituir al que espiraba. Este acto de imprudencia y de coraje húbolo de costar la vida, uno de los beneméritos de la patria ya le tenía el fusil apuntado para enviarle de limosna una onceda de plomo por su sermón, cuando otro le suspendió el brazo, gritando con verdadera desesperación: *C'est Lamartine! C'est Lamartine!* La bala destinada para el orador fué á herir el retrato de Luis Felipe que en un cuadro de la mano de Horacio Vernet está representando en acción de prestar juramento á la Carta de 1830 que tan mal ejecutó y supo hacer ejecutar.

Ledru Rollin, el favorito del pueblo, fué mas feliz y consiguió ser oido. Protestó en medio de aclamaciones universales contra la rejección que acababa de ser proclamada, como un atentado contra los derechos de la nación; reivindicó en nombre del pueblo soberano el derecho de instituir la forma de gobierno que le pareciese; concluyendo como *Lamartine* que un nuevo gobierno provisorio fuese nombrado sin demora. Aprobado por aclamación este proyecto fué el presidente Sauzet arrancado de la silla presidencial y colocado en ella Dupont (de l'Eure), republicano, hombre de bien é ídolo de los patriotas. Con esta sustitución terminó mas pronto de lo que nadie esperaba la sesión legislativa de 1843.

A este tiempo la triste duquesa de Orleans se habia retirado de la sala en medio de un tumulto extraordinario, en que el Conde de Paris corrió evidente riesgo de perecer, un benrado guardia nacional arrancó la criatura de en medio de la turba que la sofocaba, y levantándola en los brazos la condujo por encima de todas las cabezas á un pequeño carruaje en que se salvó con su madre.

El nuevo presidente, á nombre del pueblo soberano, proclamó en fin los nombres de los nuevos gobernantes que la Asamblea fué aceptando ó rechazando por aclamación á medida que iban saliendo de la boca del orador.

23 de Febrero, á las 3 de la tarde.

Las calles de Paris están verdaderamente intransitables. A cada paso se presenta una barricada que intercepta el paso, los pedruzcos de vareda desechos para fabricarlas están transformados en fusos de estas fortalezas llenos por los torrentes de lluvia del día de ayer. De cuando en cuando se oyen pequeñas descargas de fusilería, en señal de contentamiento.

(Sigue aquí una pequeña narración del corresponsal por estas cosas, que es tan graciosa, la pasamos.)

días, determinó finalmente, la creación de 24 batallones de Guardia Nacional, que han de ser formados de todos los ciudadanos armados para combatir la tiranía y que inmediatamente se presentaren. (\*)

Esta mañana pusieron fuego al edificio de las Tullerías y costó mucho apuro salvar de este nuevo atentado estemonu. La grandeza nacional, fué necesario que el edificio declarase por un decreto, que el destino del edificio era para servir de asilo á los ciudadanos de la clase civil, que no debían, en esta parte, gozar menos privilegios que los militares.

La magnífica casa de campo de Neuilly es hoy un monton de ceniza. Se quemó la biblioteca, y un resto de la bajilla, de la vajilla de plata, y un resto de la vajilla.

Un decreto del mismo día declaró de declararse propiedad nacional los bienes pertenecientes al ex-Soberano.

Un palacio que Rothschild poseía en Suresnes, tambien fué incendiado. Lo mismo aconteció al magnífico puente de Anieres.

De parte de los adherentes de Luis Felipe ó de sus hijos que hoy lo representan, no hay con toda certeza nada que recelar. Desde Calais hasta Bardoos ni una sola voz se ha levantado en favor suyo, ni es posible que se levante. El mismo Mariscal Gaud, que era el amigo mas íntimo del ex-Soberano, acaba de volverle las espaldas y de enviar su sumisión, pidiendo al gobierno que le emplee. El profundo egoismo que hacia la base esencial del carácter de Luis Felipe, que por espacio de 17 años, le hizo sacrificar constantemente los intereses de la nación á los suyos propios, hizo que su catástrofe, no obstante haber sido en mi opinión una verdadera desgracia, fuese saludada por todos como un beneficio para todos. Mucha jen e apoyaba á su política como una política de necesidad, pero nadie á su persona. De todos sus hijos, el único que habia dado pruebas de tener un corazón francés, era el Principe de Joinville, pero nada tiene que pretender, y mucho menos que esperar.

La estatua senestre de bronce del Duque de Orleans, fué bajada de su pedestal y gravado en su base:—*á los ciudadanos franceses muertos por la libertad en los días 22, 23 y 24 de Febrero, la República reconocida.*

1.º de Marzo.—El partido legitimista acogió la nueva revolución con verdadero entusiasmo. La divisa tricolor adornó el pecho de todos los Rohans, de todos los Montmorencys y de todos los grandes personajes del barrio aristocrático de San Jernán. Todos ellos han rendido adhesión al nuevo gobierno; todos se alistaron en la guardia nacional, de que fué electo Capitan el Marques de Polignac, hijo del Ministro de Carlos X.

De los Ministros de las Potencias Estrasjeras residentes en Paris, cuatro reconocieron el gobierno de la República: el de los Estados Unidos, los de la República Argentina y Oriental y el de Inglaterra.

Ayer se pasó orden de prision contra los SS Guizot y D.

guè que debia mantenerme dentro de los límites que ella se habia demarcado. Hoy es diferente. Sabemos por la voz pública, que los enviados de los gobiernos interventores, han transmitido al nuestro los arreglos que propone el Jeneral sitiador; y sabemos tambien, que en el primero de sus artículos está consignada aquella pretension. Aunque la expresion de la Asamblea en la minuta propuesta, deba ser siempre la misma, en tanto que no tengamos datos oficiales para alterarla, no será fuera de proposito que nosotros aquí, en el seno de la corporacion anticipemos nuestras ideas y nuestras opiniones. Por mi parte, Señores, voy á hacerlo con toda la franqueza de mi carácter, con toda la fuerza de mis convicciones y con la decidida voluntad de sostenerlas hasta donde lo permitan mis facultades.

Mucho tiempo ha que el Dictador argentino, en su soberbia arrogancia, habia imaginado sujetar nuestra patria á la desdichada condicion á que ha reducido los pueblos occidentales del Plata,—aquellos pueblos que en otro tiempo llenaron el mundo con la fama de sus proezas, y que tan dignos eran de reposar en el seno de una paz dichosa y á la sombra de sus laureles; y cinco años ha que un ejército encargado de cumplir con tan inícuu mision, vino á plantear sus pabellones, al frente de nuestros muros. Il, dijo el Dictador á ese ejército, y llevad á la República Oriental un visir que le envio para que la gobierne en mi nombre y con mi sistema de fierro: escribid esta voluntad mia con la sangre de sus hijos, y haced que aquel pueblo la reciba de la punta de vuestras bayonetas. Y hé ahí la causa de esta guerra; hé ahí el principio de justicia en que se apoya la pretension del Jeneral Oribe.

Pero nosotros que teniamos la libertad en los corazones y que nos sentiamos con el coraje de hombres para defender nuestros derechos, lejos de intimidarnos con la ostentacion de su poder ni con la fama de sus victorias, hallamos nueva fuerza en la grandeza misma del peligro, y juramos sostener á todo trance la independenci

atrevo á nuestras trincheras; traiga batallones numerosos que ya hemos tantas veces y pruebe la suerte de asalto. Así logrará tal vez sentarse en la silla presidencial; pero de lo contrario, nunca, nunca. El sitio de Montevideo encierra un período de gloria inmortal para la República; y no seremos nosotros que hemos contribuido á mantener el hilo de esa gloria, los que habremos de pañarla. Caerá tal vez Montevideo bajo el peso de la desdicha; pero caerá de modo digno de la defensa que ha hecho del renombre que ha sabido conquistar.

Del mismo Ciudadano Notable en la discusion sobre el Proyecto de Resolución

El nombramiento de la Comision puede diferirse, como lo pide el ciudadano Notable que acaba de hablar, pero en ese caso el proyecto de resolución que la H. Asamblea acaba de sancionar quedaria igualmente sujeto á ese resultado. Por otra parte, la razon en que se apoya esa peticion, es á mi juicio del todo acertada, porque la Asamblea ha tenido conocimiento bastante anticipado de este asunto y cada uno de nosotros ha tenido tiempo de sobra para fijar su eleccion. Opongo á ella, y me persuado que la Asamblea no le hará lugar.

Por lo demas recordaré al ciudadano quien contesto, que sus precauciones en las garantías del pueblo son fuera de lugar; porque no hai aquí, segun yo le suadirmelo, quien no tengo un interes sitivo en que ellas sean verdaderas. cuanto á mí, declaro desde luego, que nadie cedo una línea á ese respecto, asistido con mi sudor y mi sangre á la fensa de esos intereses y de esas garantías y no permitiré que se me coloque en segundo lugar cuando se trata de consrarlas. Yo tambien soy individuo de pueblo.

Discurso del Ciudadano L. Bustamante, en la sesion anterior

...a la par de los hijos de la República en virtud de tan públicos como for- compromisos: que se exija abandono ro destino á la voluntad arbitraria de der que tantas veces les ha amena- la muerte hacien lo pesar sobre su acero exterminador.

son esos los medios de alcanzar la de la República necesitó: así lo com- rieron esos mismos Gobiernos inter- res, resistiendo desde el principio de lucha, las exorbitantes exigencias Gobernador de Buenos Aires y del al Oribe.

Nota Colectiva de 4 de Agosto de usada por los SS. Deffaudis y Ou- Gobierno de la República, en de la Francia y de la Inglaterra, que aquellas dos potencias intervie- en esta lucha hasta dejar plena y per- mente asegurada la independencia de pública.

de qué otro modo pueda eso reali- s, que haciendo á las fuerzas del G- o de Buenos Aires evacuar el terri- de la República, dejando á los ntales en completa libertad para ele- institucionalmente el Presidente que gobernarlos?

do eso importan: todo ese alcance en las bases establecidas por los SS. audis y Ou-eley y aceptadas por el erno de la República.

abandono injustificable de ellas, y la sion hoy del Jeneral Oribe á la Pre- cia de la República por cuatro me- contra las formas constitucionales y nflujo solo del poder de los Ejército: Gobernador de Buenos Aires, impor- la anulación inmediata de todos los s oficiales del Gobierno de la Repú- a: actos reconocidos y sancionados esas mismas Potencias Extranjeras, y no de ellos hechos bajo su influjo y antia con el contrato de la cuarta de del

contratos de Aduana que echa con el comercio ex-

sostiene como justa y legítima cacion de las propiedades que h á sus sostenedores en premie rie ayudado á devastar su patrie las ar- mas extranjeras: que pretenc os le ah- ra anular todos los contrat y compro- misos hechos por el gobierno y respetado: por los poderes interventores para soste- ner la lucha.

No, la paz no puede realizarse de ese modo, no puede existir un solo día. El pueblo de Montevideo, y el ejército, no pueden ni quieren admitirla, porque eso sería sancionar el triunfo mas completo de nuestros enemigos, nuestra propia humillacion y vergüenza, mandando con un acto cobarde la gloriosa def-nsa de cinco años, que nos presentaria en la posteridad para siempre enjilicidos, y el pueblo y el Ejército de Montevideo no sancionarán jamas su deshonra.

DOCUMENTOS OFICIALES.

La Asamblea de Notables de la República Oriental del Uruguay en uso de las atribuciones que la competen por Estatuto, y en conformidad de su Reglamento ha acordado y resuelve:

- Art. 1.º Declárase la Capital y sus dependencias en estado de Sitio, y suspendida la seguridad individual.
- 2.º Todas las medidas que el P. E. crea conveniente adoptar en virtud de lo dispuesto en el artículo anterior, deberá ser acordada, precisamente con una Comisión de la Asamblea de Notables, que se nombrará con este objeto.
- 3.º Dicha Comisión tendrá la facultad de proponer al P. E. las que á su juicio considere necesarias, y oportunas.
- 4.º La Comisión será compuesta de cinco miembros nombrados directamente por la Asamblea.
- 5.º Esta Resolución, durará solo el tiempo que duren las actual...

se ar... todos... propaga, u otros sobre este... los mártires del p... cesa, se han levantado ahora de para bendecir á sus hijos aleccion... saugrienta de sus padres, nosotros tambien levantare- mos el mirmol de nuestros sepulcros, para bendecir á nuestros nietos, cuando con las lecciones de lágrimas y sangre que les dejamos por herencia, sepan hacer prácticos los principios por que sufrimos, y acabar en dias, como la Francia, sus mas grandes revolucio- nes sociales, sin que sus manos se tñan en la sangre de sus hermanos.

Hemos dicho tambien, que la revolucion de Febrero marca el carácter inextinguible de la Nacion francesa, porque esa revolucion no es otra cosa que la consecuencia forzosa, inevitable, de haberse querido sacrifi- car á los intereses del trono, la gloria y la brillantez exterior de la nacion francesa. El pueblo francés comprendia bien que la sabiduria proverbial de su Ma- rnarca en las conquistas valiosas de la paz, tendia sola- mente á la consolidacion de una dinastia, que en su mismo origen tenia la amenaza elocuente y constante de su ruina, pues el pueblo francés al enseñar al trono de Julio, que sus miras eran peligrosas para levantarlo sobre las ruinas de otro, le habia predicho tambien que no serian menos potentes para derribarlo. Pero no era el prestigio del trono ante la nacion lo que el pueblo queria, sino el prestigio de la Francia ante el mundo —y él estaba perdido.

Vivos todavia en la memoria de los franceses los re- cuerdos brillantes del Sol de la República: escuchando el vuelo osado del Aguila Imperial, ellos no podian dejenerar tranquilos á la condicion de un pueblo de mercederes á que el *Napoleon de la paz* los redujera. El crédito de la Francia estaba perdido en el exterior, y á medida que la Francia decaia, la Inglaterra extendia la influencia de su poder en su política exterior.

La guerra de Arjel no era en Luis Felipe sino la prosecucion de un pensamiento ajeno; y el que se sentara en el trono de Carlos X nunca seria bastante fuerte, para querer despojar á la Francia de lo único que habia querido recoger del proscripto de Julio.

Fuera de esta guerra, ¿dónde están las armas y las glorias francesas en el mundo, durante los 17 años del reinado del *Rey Ciudadano*? ¿Dónde está la Francia, digna y respetable á los ojos de las demás naciones? ¿Dónde no está la Francia, sujestionada, contenida ó extraviada por la política de la Gran Bretaña?

El pueblo francés tiene sobre el buen sentido para no conocer que la Francia ya no lo era sino en el nombre y la inteligencia; y la nacion entera era una revolu- cion viva contra situacion tan humillante, y su pala- bra acaba de sentirse.

Un suceso pequeño, ante esa inmensa consideracion, ha sido el origen accidental de esa palabra, por que la cuestion de los banquetes reformistas, no ha motivado, bien lejos de eso, la revolucion de Febrero; esa cuestion... el choque de esta... del ministerio de universal

dad y tranquilidad de la misma y aun del Imperio.—El Jeneral Andrea goza de bastante concepto, tanto como Jefe militar, como por su energía y actividad como ma- jstrado, y se esperaba por lo mismo que bajo su admi- nistracion se veria otra política y otra seguridad res- pecto de las autoridades y jefes que dominan por aque- lla frontera esta República.

—Por diferente conducto recibimos la siguiente noticia del Rio Grande, casi igual á la anterior.

—La llegada del Jeneral Andrea, Presidente de la Provincia, y Jeneral del Ejército que está en ella, ha llamado la atencion pública en Rio Grande.—Personas que ha tenido ocasion de oír allí otras bien informadas, nos aseguran que el Presidente viene munido de ins- trucciones tales, que sus actos van á marcar la política del Imperio, y la nueva actitud que éste tome en la cuestion del Plata.

—Era muy válido, á la salida del *Ribal*, que debian llegar tropas, y habian llegado aprestos de guerra.

—Por otra parte, los movimientos del Jeneral Andrea, acreditan hasta cierto punto las seguridades de un cambio en esa política.—El Jeneral llegó á Rio Grande á mediados de Abril, estuvo en el Sur de donde inmediatamente pasó á Puerto Alegre. A los dos dias de su llegada, bajó en un vapor de guerra, entró al San Gonzalo, estuvo un dia en San Francisco de Paula, partió luego á Yaguaron; en dos dias que permaneció allí visitó la frontera inmediata, é hizo algunos arreglos puramente militares, regresó á San Francisco otra vez, y de allí salió al dia siguiente de su llegada muy de mañana para la barra de Piratini; donde establecerá su Cuartel Jeneral.—Debe allí reunir el Ejército, que serán 12,000 hombres.—Los guardias nacionales tienen, y esto lo afirman como una verdad, órden de reunirse tambien allí.

En el Juego de Pelota, se reunió ayer á la una parte de la poblacion francesa de Montevideo, según la invitacion que se le hizo el Domingo por una comision francesa, en los periódicos. La reunion era de mas de 1,500 personas, según los informes que recibimos. Colocados en sus asientos el Presidente y los miembros de la Comision, la bandera tricolor de la República Francesa fué saludada con numerosos y entusiastas aplausos. Despues de este tributo elocuente de los sentimientos franceses, el Presidente y el Secretario, pronunciaron cada uno á su vez un discurso dirigido á sus compatriotas, y cuyo objeto era invitarlos á que se nombrara una comision de los residentes, para que esta se encargase de representar sus intereses á los Agentes de la Francia en el Rio de la Plata, y hacer una representacion á la Asamblea de la República Francesa, sobre la situacion de los franceses desde 1813 en Montevideo, hiriendoles la mira de los acontecimientos, y de la política del Gobierno guido en la cuestion del Plata acabando por definir claramente la posicion de los hijos de la Francia actualmente en Montevideo.

El 30 ha entrado la cañonera francesa *Asacien*... sido reemplazada por el *Pandour* en el... Aires...

...bre la Resolución de la H...

AVISOS MARITIMOS

Para Londres.

(Pasajero Solamente.)

La barca inglesa KYLE, su capitán... King va a hacerse a la vela dentro de pocos días...

For London.

Passengers only.

The first class British bark Kyle, W. A. E. King master will be ready for sea within a few days...

Henry A. Green & Co., Ship-brokers.

115 Calle de Misiones.

AVISOS REPETIDOS.

Aviso.

Se han recibido algunos ejemplares de la Obra siguiente, y que está a venta en la Librería Nueva, calle del 25 de Mayo...

Metodo práctico simplificado para aprender por sí solo, y en muy poco tiempo, a pronunciar el idioma inglés y a traducirlo al español.

Aviso.

Se ha perdido un prendedor de oro. La persona que lo haya encontrado y lo entregue en esta imprenta, recibirá de gratificación el doble de su valor.

Aviso del Directorio de Aduana.

El Directorio de la Sociedad de Aduana, convoca a los Sres. Accionistas de la misma, a la Junta General que debe reunirse el próximo miércoles 3 de Mayo...

El Directorio recomienda la asistencia de sus comitantes, previniéndoles que pueden inscribirse de los demás detalles del asunto por la nota original, que tendrán desde esta fecha...

AVISO.

En el Almacén núm. 73 calle de Misiones, hay los siguientes artículos de superior calidad, recién llegados...

Aviso.

En la calle de Buenos-Ayres núm. 77 se alquila una casa de regulares comodidades, para una familia decente...

Se alquila.

En la calle de las Piedras núm. 197, hai cinco piezas bajas que se alquilan a personas que no tengan familia...

Aviso.

La Fonda que existe en la calle de Solís número 64, a los fondos del Teatro, es de la propiedad de D. Francisco Villa...

Tirantes, vigas, y leña de Parana.

A precios cómodos y de clases superiores, así como alfajías, tablonés de canela y cedro...

COMERCIO DEL PLATA.

Se vende una colección completa de dicho periódico, encuadernada en 5 tomos...

Idioma francés.

El infrascripto catedrático del Aula de idioma francés, en el Gimnasio Nacional y enseñando también en otros establecimientos...

Retrato del Jeneral Garibaldi.

El Sr D. Francisco Vianini, ha concluido este trabajo dedicándolo a los valientes defensores que lo acompañaron en los Campos de San Antonio...

EL NACIONAL.

Se ofrece una colección completa a dicho periódico; la cual abraza un periodo de 7 años, a contar desde 1833...

Baratillo de carne.

En el Mercado Chico donde estará una bandera blanca, se vende carne...

Union Library

The proprietors of this Institution will be open at the residence of J. Reñie Esq. on Friday evening, the 25th Instant at 8 O'Clock precisely.

Ojo!

Se necesita un jóven para el despacho de una palperia dentro de la Ciudad; sera inutil que se presente si no puede dar garantías de su buena conducta...

Desea encontrar colocacion.

Una cosinera española que sabe desempeñar su obligación junto con su marido si le precisan por mucama; darán razon en la calle del Juncal núm. 1.

Aviso al Comercio.

Para evitar que se perjudique a personas que no tengan la precaucion de tomar los informes necesarios, debo prevenir: Que habiendo librado el Superior Gobierno en 23 de Junio del año pasado para cubrir un crédito que yo tenia...

Ama de leche.

Una Señora, recién parida que se le ha muerto la criatura, busca cria para su casa o en la de los padres de la criatura.

Loteria de Cartones.

Desde el día 1.º del entrante más de Mayo, la Sociedad de Caridad pública administra por sí, el ramo de Loteria de Cartones; toque se avisa para los que tengan Establecimientos de Loteria de Cartones Francescos...

Conservacion del Pelo.



El aceite de Oso, el mas acreditado en toda el mundo para conservar los cabellos, hace los producir con esmero, fortalece su raíz, y conservar su color natural.

Aviso de la Administracion de Patentes

Hállandose con el fin de dar a conocer a los interesados de Patentes para el comercio exterior...

Discursos críticos sobre las Leyes, y sus interese que se demuestra la incertidumbre de esta necesidad de un nuevo y metódico cuerpo de leyes...

Informe en la causa criminal contra Estevan Maria Yañes, é Hipólito Ibáñez, acusados de haber muerto alevosamente a su huésped el Sr. Estanislao Ureta...

El Piloto, historia Marina de J. Jenimore Comptos.

Cartas Marruecas, por el Coronel D. José C. 1 tomo.

Historia de la conquista de Mejico, escrita Antonio Solís, 3 t.

El Nuevo Gulliver, ó sea Viajes de Juan G. hijo del famoso capitán a la Isla de Babilonia.

La Bruja, ó cuadro de la Corte de Roma, Vicente Salá, 1 t.

El Observador Naturno, ó el Diablo Cujuelo, El Robinsoncico, ó aventuras de Robinson, Comptos.

Barbarinski, ó los bandoleros del Castillo de Segrado 2 t.

Poesias escogidas de Fray Luis de Leon, 1 t.

REMATES.



Por Rafael Ruano.

Remate de comestibles.

Calle de las Piedras número 74.

El martes 2 de Mayo a las once en punto pezará la venta precisamente al mejor postor cuenta de quien correspondiera un surtido general de comestibles, loza, en canastos de diferentes...

POB

En el Almacén